



Secours populaire français, Fédération de la Marne

30 Avenue du Général de Gaulle

51100 Reims

☎ 03.26.79.12.00

✉ contact@spf51.org

POP'INFOS  
ÉDITION OCTOBRE 2023

## L'Édito

**Ensemble, engagés pour un monde plus juste et plus solidaire**

### **39ème congrès national du Secours populaire français**

Cet été sans relâche, le Secours populaire français a accompagné les familles et les enfants pour leur permettre d'accéder à un départ en vacances, véritable bouffée d'oxygène qui permet de reprendre confiance et espoir. Plus de 350 départs-vacances réalisés dans notre département à quoi s'ajoute la sortie des oubliés des vacances, 2 jours pendant lesquels 350 enfants, familles et animateurs ont connu des moments forts de rencontres.

Début septembre, avec la sortie du sondage IPSOS qui marquait le lancement de la campagne pauvreté-précarité, nous avons aussi rappelé –comme nous le faisons depuis la crise sanitaire– l'aggravation de la pauvreté et ses conséquences pour toutes celles et ceux qui en sont victimes (dont 40 % sont des enfants) et que nous rencontrons dans les solidarités concrètes et généralistes que nous mettons en œuvre. Tout en réaffirmant que cette situation est inadmissible et qu'il appartient à chacun de prendre ses responsabilités, le Secours populaire français fait sa part en agissant sur les conséquences et, en tant qu'association de mise en mouvement, en offrant la possibilité à tous (y compris les enfants) de pratiquer la solidarité, dans une démarche d'éducation populaire qui encourage la citoyenneté et le faire ensemble.

RDV Samedi 14 octobre au collège Pierre de Coubertin à Cormontreuil, pour échanger sur nos pratiques et nos expériences, partager le sens des actions, et construire ensemble, la solidarité dans notre département.

Nous comptons sur votre participation au congrès départemental de votre fédération.

→ Vous avez reçu il y a quelques jours, votre convocation par courrier postal. Merci d'y répondre sans tarder. Et au plaisir de vous retrouver dans quelques jours.

## Agenda des évènements à venir



Vendredi 29 septembre à 17h30, Assemblée Générale du SPF de Châlons-en-Champagne



Samedi 30 septembre, pièce de théâtre "Maman divorce (ou pas)" jouée par la Compagnie les Coeurs de Planches au Prétoire de Sézanne à 20h30 au profit du Secours populaire français



Mardi 3 octobre à 17h30, Assemblée Générale du SPF d'Épernay



Jeudi 5 octobre, repas solidaire pour 20 personnes au restaurant Mille et une graines à Reims



Samedi 7 octobre, braderie solidaire au SPF de Châlons-en-Champagne de 14h à 17h et à l'espace multisolidarité de Reims de 10h à 16h



Vendredi 13 et samedi 14 octobre de 9h à 18h et dimanche 15 octobre de 10h à 17h, braderie solidaire du SPF de Sézanne au Prétoire, cours d'Orléans à Sézanne

INVITATION



*Tous au congrès départemental*

**Samedi 14 octobre**

**au Collège Pierre de Coubertin à Cormontreuil**

"Ensemble engagés pour un monde plus juste et solidaire"

Merci de nous informer de votre participation par retour de mail à [contact@spf51.org](mailto:contact@spf51.org)

A réception, nous vous adresserons votre mandat de délégué.

**Votre participation est essentielle !**

# Solidarité Monde

## Séisme Turquie-Syrie

Après le séisme qui a détruit en février 2022 le sud est de la Turquie et le nord ouest de la Syrie, la solidarité s'est organisée sur place en lien avec les partenaires du SPF, DPNA et Besme avec la distribution de milliers de couvertures, de vivres secs, de produits d'hygiène, de couches pour bébé, ...

Notre fédération, via son partenaire turc Binaa qui opère en Syrie, a pu apporter son aide en permettant la distribution de pains pendant un mois pour 222 familles sinistrées vivant dans le camp provisoire de Wadah.

La Caisse d'Épargne du Grand Est s'est mobilisée pour la solidarité en faisant un don de 25 000 euros afin de venir en aide aux familles victimes du séisme.



Cliché : Richard Dupuis

Aujourd'hui, la solidarité se poursuit. Après l'urgence, des programmes à moyen et long terme sont en cours pour permettre aux familles et aux enfants de retrouver une vie décente.



## Carnet rose à Haïti

Après plusieurs mois d'attente, la gestation d'une de nos vaches laitières est arrivée à terme : un veau a pointé le bout de son nez ( ou plutôt de ses naseaux). Grâce à cette naissance, et celles à venir, le projet de vaches laitières s'inscrit dans la durée et assure aux jeunes enfants de l'école de Gentillote d'avoir un bol de lait le matin et ce, alors qu'un enfant sur deux arrivait à l'école le ventre vide.



## Madagascar

A Madagascar, les travaux de la rénovation de l'école Talata, touchée par un cyclone, et la construction de la Maison de Quartier de Miradia arrivent à leur fin : peinture, achat sur place de fenêtres et de portes, réparation de puits et de toilettes...

L'objectif est de faciliter l'accès à l'éducation et de permettre aux enfants d'apprendre dans des conditions favorables.



## Foire de Châlons-en-Champagne

Le SPF de la Marne à la Foire de Châlons : l'occasion de présenter les actions du SPF et de récolter des fonds pour le fonds d'urgence monde.

Bravo aux bénévoles qui, grâce à leur mobilisation, ont collecté 3 425 € pour alimenter le fonds d'urgence monde et merci aux donateurs !

## Urgence Maroc-Lybie

Suite aux catastrophes qui ont récemment frappé le Maroc et la Lybie, le Secours populaire français se mobilise sur tout le territoire pour collecter les fonds permettant de venir en aide aux personnes sinistrées. Déjà plus de 6 700 personnes ont perdu la vie et les blessés et les sans-abris se comptent par milliers.

Devant l'ampleur de ces catastrophes, l'urgence s'impose et nous a invité à nous mobiliser rapidement pour organiser des collectes financières et constituer un fonds d'urgence pour apporter la solidarité et aider les familles confrontées à l'horreur. Dans la Marne, de nombreuses collectes financières ont été mises en place sur les marchés et au centre-ville, des braderies solidaires ont été organisées et des tirelires ont également été déposées chez des commerçants. A Reims, nos amis de l'Association des Travailleurs Maghrébins de France ont pris une part active à la mobilisation. A Dormans, 1 280 € euros ont été récoltés dans le cadre de la braderie solidaire, au SPF de Vitry-le-François, Châlons-en-Champagne et Epernay ce sont respectivement 900 €, 560 € et 380 €.

Dès l'annonce des catastrophes, le Secours populaire français a débloqué des fonds afin que nos partenaires du réseau euro-méditerranéen puissent agir rapidement et efficacement sur le terrain. Les premiers besoins identifiés ont permis d'apporter une solidarité d'urgence avec la mise à l'abri des personnes sinistrées, l'aide alimentaire, l'accès à l'eau et la distribution de kits d'hygiène et de soins... Les actions se poursuivent et s'inscrivent maintenant dans la durée.

